
2009年11月13日 星期五

■消费视窗

□ 记者 王群

自今年9月初在松江大学城论坛
上开设网上警务室以来，大学城派出
所利用网络平台，及时向学生发布各
类信息和指南。在成功与学生架起沟
通直通车、提供便民服务的同时，也第
一时间搜集学生反映的各类治安问
题。开设两个月以来，相关发案率明
显下降。

开设网上警务室
鉴于学生族群偏爱网络的特殊

性，自 2007 年开始，大学城派出所开
设了电子邮箱，专门用于与学生的日
常沟通和交流。但随着时间的推移，
电子邮箱在学生中越来越“热”，邮件
接收量也越来越大，民警有点应接不

暇。为了能在第一时间给学生答复，
2009 年 9 月开学伊始，大学城派出所

“网上警务室”在松江大学城论坛上正
式开通。

网上警务室除了向学生提供咨询
和帮助外，还根据大学城的实际情况，
及时向学生发布各类服务指南、警情
通报以及开展安全防范的宣传等。派
出所的大学警组每天都安排专门的民
警负责浏览发帖，并及时作出回复。

发案率明显下降
2009 年 10 月 10 日，就读于东华

大学的小蔺到派出所报案，说自己被
骗了。原来，10月8日那天，小蔺突然
收到一条短信，声称她已幸运地被央
视“非常6+1”栏目砸中，中奖58000元
和一台电脑。小蔺信以为真，并按照

对方的要求，先后向对方提供账号“缴
纳”运费、个人所得税及风险押金等共
计 20660元。直到两天之后小蔺才回
过神来知道自己上当受骗了。无独有
偶，10 月 16 日，外贸学院学生小居也
来报案，受骗经过和小蔺如出一辙，共
被骗19080元。

接到报案后，民警及时分析了两
起案件并把骗子的作案手法汇总，在
网上发布了一则“骗子借‘非常 6+1’
设套”的帖子提醒广大学生莫上当受
骗。此后，派出所再未接到学生此类
案件的报案。

据统计，网上警务室开设两个月
来，大学城短信诈骗及入室盗窃的发
案率相较去年同比下降33%和66%。

学生防范意识差

在对月初刚刚破获的大学城扒
窃团伙案的审讯中，连小偷们都直
言不讳:“学生太好偷了。”据了解，
截至 2009 年 10 月 16 日,“非常 6+1”
骗局在全上海共接到报案 10 起，其
中仅大学城就占了 2起。防范意识较
弱使学生成为受骗案件高发人群的主
要原因。

民警告诉记者，除了开通网上警
务室以外，他们也一直在探索和尝试
各种方法来提高学生的防范意识。
每年全覆盖的校园安全防范宣讲、用
学生喜爱的漫画形式制作各类提示
展板、结合各校的特色，通过短片、小
品等形式演绎案例等等。“希望通过
我们这样的工作，能够提高学生的安
全防范意识，共同营造一个安全和谐
的环境。”

网上警务室为大学城布好安全网

本报讯 保安队长徐某出狱后
希望能在原公司继续工作并官复
原 职 ， 不 料 遭 到 了 原 单 位 的 拒
绝。为此，徐某将该公司告上法
庭 ， 以 其 未 签 书 面 劳 动 合 同 为
由，要求公司支付 10 个月牢狱期
的双倍工资差额近 3 万元。近日，
松江法院作出判决，驳回了徐某
的诉讼请求。

今年 38 岁的徐某是外地来沪
人员，几年打拼使他成了公司的保
安队长。不料好景不长，一次在和
一群到公司闹事的人争执时，脾气
火爆的徐某一气之下和对方大打出
手。之后，徐某因聚众斗殴被判处
有期徒刑。

由于徐某一直是家里的经济
支柱，他一坐牢家里一下子没了
方向。徐某所在的公司念在他当初
也是因为单位的事而入狱的，于是
表示等徐某出狱后会继续聘用他，
并另外给付了补助费一万元。2008
年 10 月，徐某刑满释放。他到公
司报到，发现保安队长已由他人代
替。于是，他找到公司经理，希望
能官复原职，但经理表示继续做保

安没问题，做队长就有些困难。徐
某一听这话顿时火冒三丈，说如果
不让他做队长就不会善罢甘休。
之后，徐某三番五次找公司交涉，
但均未果，一怒之下徐某诉至法
院，要求公司支付其入狱期间10个
月的双倍工资差额2.88万元。

庭审中，徐某认为，被告在原告
入狱期间继续支付其工资1万元，但
未签订劳动合同，违反了劳动法的
有关规定，故要求支付双倍工资的
差额部分。

公司辩称，这一万元是出于人
道主义给予原告的补偿费，并不是
工资。况且，即便是被告想与原告
签订劳动合同，当时原告在狱中，被
告也无法和原告签合同。

法院认为，原告被逮捕和判刑
后，实际已不能到公司上班，被
告也无法与原告签订书面劳动合
同，被告自愿给付原告补助费，
但这不是劳动报酬，原告未付出
相应的劳动，劳动关系终止，故原
告主张的未签订劳动合同的双倍工
资差额，无事实和法律依据，法院
不予支持。 通讯员 陆晓晴

本报讯 九亭镇迎世博市容市
貌整治工作不断深化，整治行动已
经深入到支路小弄的脏乱差治理。

日前，九亭镇组织联合整治队
伍，对康亭路无证经营、乱设摊、跨
门营业、占用绿地或公共部位搭建
违法建筑等脏乱差现象，展开了一
次集中整治行动。共拆除违法搭建
8处计100平方米，清理多处违法围
栏、横幅、广告牌、灯箱、雨篷，清除
垃圾及旧木材6卡车。

据悉，整治后的康亭路段正在
及时种绿和补绿，并将强化长效管
理，防止违章现象回潮。

通讯员 李连辉

看了 11 月 2 日的社会版《道路
停车收费艰难走过一年》后，我有
话要讲。

中山中路成为“停车王”真的
是名副其实，在这里我且不说每小
时 7 元钱的价格是否合理，问题是
停车不超过十分钟也如此要价就
不合情理了。一次我路过庙前街
想去买包糖炒栗子，哪知刚停车，
收费员就要收 7 元，我说不超过五
分钟的，他却执意要收。这也太不
近人情了，10 元钱买栗子，停车费
却收了7元，且仅几分钟，真是一袋
高价栗子啊！

其实停车收费也无可厚非，只
是制度是人定的，制度、制度，有制
也应有“度”啊。建议在一小时内
定几档收费标准，收费员先记下车
牌号与停车时间，然后再根据停车
时间收费。 读者 张舒众

本报讯 由市教委、市文明办联
合组织的新一轮市行为规范示范校
评审结果日前揭晓，我区 11 所中小
学校被命名为“上海市行为规范示
范校”。

这 11 所学校分别是松江二中、
松江一中、李塔汇学校、民乐学校、
上师大附外小、中山小学、实验小
学、方塔小学、新桥小学、中山永丰
实验学校和岳阳小学。

近年来，我区中小学认真贯彻
落实《中共中央国务院关于进一步

加强和改进未成年人思想道德建
设的若干意见》、《上海市中小学生
生命教育指导纲要》等文件精神，
在积极推进未成年人“知荣辱、树
新风、我行动——做一个有道德的
人”主题实践活动和“迎世博、讲文
明、树新风”活动以及创建和谐校
园过程中，加强行为规范教育，提
升了学生的思想道德素质，中小学
德育工作和精神文明建设水平大
为提高。

记者 王裔君

本报讯 通过卫生、公安等部门
的不懈努力，前阶段我区“打非”专
项行动成绩显著。仅今年8、9、10三
个月，共完成取缔无证行医点112户
次 ，立 案 处 罚 35 件 ，处 罚 率 达
31.3%。

针对非法行医行为，我区卫生、
公安部门联合出台了《松江区公安
分局、卫生局联合打击非法行医工
作的意见》，进一步完善和巩固了联
动机制。各派出所在日常治安管理

中，若发现有非法行医时，即调查
取证，并及时通知卫生部门联合查
处。卫生部门在开展非法行医查处
过程中，则根据不同情况，拟定查处
方案，并及时联络当地派出所予以
配合。今年9月，区卫生监督所就联
合派出所成功取缔了永丰街道的一
无证行医“钉子户”，并将其非法行
医行为定为涉嫌犯罪移送公安部门
刑事处理（之前已行政处罚二次）。

记者 王裔君

本报讯 开元名都大酒店近日
频有明星亮相，该酒店自 11月 3日
接待了吴宇森、杨紫琼等名人后，
11 月 6 日至 9 日又迎来了佐藤浩
市、长泽雅美、天海佑希、大泉洋等
日本老牌影星。据悉，这些日本影
星齐聚上海是为了拍摄纪念日本
富士电视台成立 50 周年的电视剧

《我家的历史》。
该故事以昭和 20 年（1945 年）

为起点，描写了战后一个七口之家
充满欢笑与泪水的平凡生活。据
了解，佐藤浩市被誉为日本的国宝
级演员，多次获得日本电影金像奖
最佳男主角奖、日本奥斯卡最佳男
主角和最佳男配角奖等日本国内
大奖。据悉，《我家的历史》共分成
3集，预计在明年新春开映，影片10
月23日至31日在上海取景拍摄。

记者 王小娟 通讯员 赵彦瑚

本报讯 目前，我区学校甲流疫苗
接种工作已全面展开，大多数学生都
注射了疫苗。但他们都认为这并不算
是吃了“定心丸”，还必须同时增强体
质。为此，不少中小学生主动加强了
锻炼。

九峰实验学校的小唐同学告诉记
者，尽管从电视、网络了解了不少关
于甲流的知识，可每次谈到甲流，同
学们总会觉得有些不安。11 月 10
日，他和同学都接种了甲流疫苗，感
觉心里一下子踏实了不少，但总还觉
得不是“最保险”，大家都在想办法积
极预防甲流。小唐和他的同学们告
诉记者这样一个现象：自从甲流“来
袭”之后，绝大多数同学上体育课和
活动课时都比以往认真了许多，小唐
自己就是。小唐说，自己体质不是最
好，也不是很喜欢运动，以前每上体

育活动课，总想偷懒，可这段时间，班
里好多和他一样的“懒汉”都变得勤
快了，除了上好学校里的体育活动课
以外，回到家还会经常找机会锻炼一
下，社区里公用的健身器材时常会被
他们“霸占”。

记者从区内几所学校了解到，为
了有效增强学生体质，预防甲流，除了
积极落实各项防控措施外，各学校都
格外重视加强学生的体育锻炼，如室
外不适宜长跑，学校就会安排学生在
体育场馆和室内活动，充分保证每天
的体段时间。

区疾病预防控制中心的防疫专家
提醒说，加强体育锻炼可以增强自身
抵抗力，是很好的预防保护措施。广
大学生应该坚持运动，养成有规律的
生活习惯，避免长时间看电视、上网。

记者 王裔君

本报讯 陈先生去一家美发
店按摩，结账的时候却被告知因
是经理给他做的按摩，所以无法
正常打折。陈先生认为该店漫天叫
价，恶意欺骗，便向区消保委投诉。经
调解，美发店最后同意给陈先生退款。

日前，陈先生到一家美发店按
摩，按摩结束要结账的时候，理发店
表示陈先生必须用现金支付，否则
不予打折。陈先生十分不解，因为
按照规定，他持卡消费一律享受 3.8
折，原价380元的按摩，打完折之后，
应该从美发卡里扣除 144.4 元。这
次为何要现金支付，而且不用现金

支付就无法打折？
美发店表示，他们这一次给陈

先生安排的是店内的经理，按摩的
价格自然和一般的员工不同。但陈
先生认为，关于这次按摩消费的规
定，事先并没有告知他，而且他认为
本人无法确认是否真是经理给他做
的按摩；再说，店内也没有明示经理
按摩的价位或者结算办法。但美发
店的态度非常强硬，要求陈先生必
须按照他们所说的来支付。最后，

陈先生不得不妥协，卡内被扣了
380元钱。

在区消保委的调解过程中，
美发店员工表示，当时陈先生来按
摩的时候，已经喝醉了，收费的情况
已经和他朋友说清楚了，他的朋友
也同意了，只是后来付钱的是陈先
生本人，因此，不知情的陈先生和美
发店发生了纠纷。

但美发店的收费方式实在很特
别，而且没有明示，很难说服消费
者，存在乱收费的嫌疑，最后经协
调，美发店还是同意返还多扣的钱。

记者 王小娟
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经理按摩要加钱？

注射甲流疫苗还不算吃了“定心丸”

不少学生加强锻炼求“双保险”

错位：车停人行道，人走车行道。图为南期昌路上奇特一景。 记者 许萍


